



ESTADOS UNIDOS REPUDIA REFORMA JUDICIAL DE MÉXICO: KEN SALAZAR

Por Redacción / *El Independiente*

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, manifestó su desacuerdo ante la elección por voto popular de ministros, magistrados y jueces federales, pues, afirmó, dicha iniciativa representa un riesgo para la democracia del país.

Durante una conferencia de prensa, Salazar aprovechó para explicar que, desde la experiencia adquirida a lo largo de su trayectoria, entiende que las democracias no funcionan "sin un Poder Judicial fuerte, independiente y sin corrupción".

Por ello, señaló que la propuesta de reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), presentada por el mandatario Andrés Manuel López Obrador, arremete no sólo contra los principios democráticos, sino contra otros intereses, como la relación económica entre ambos países y los asuntos en materia de seguridad.

"Cualquier reforma judicial debe tener las salvaguardas que garanticen que el Poder Judicial sea fortalecido y no esté sujeto a la corrupción de la política", señaló.

En cuanto al vínculo comercial, mencionó que, desde luego, se verá amenazado, pues éste se apoya en la confianza que depositan los inversionistas en el marco legal de la nación mexicana.

Por ende, resaltó los avances que se han logrado de manera conjunta entre México y Estados Unidos, naciones gobernadas por los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden respectivamente; subrayando que tienen como base los "principios de mutuo respeto y socios".

"Hemos hecho realidad la integración económica de América del Norte(...) Con el T-MEC, hemos traído prosperidad a nuestro continente y nos hemos convertido en los mayores socios comerciales en la historia del mundo", aseveró.

Por lo que refiere a la seguridad, el diplomático permeó en que las elecciones

directas facilitarían a los cárteles y criminales aprovecharse de jueces poco preparados y con motivaciones políticas.

Además, dijo que en los desafíos de seguridad que atentan contra la tranquilidad de los ciudadanos, también se ha trabajado de forma coordinada.

"Hemos trabajado juntos para prevenir crímenes violentos y hacer que quienes violan las leyes rindan cuentas.

En ese sentido, hemos enfrentado el flagelo del fentanilo, el tráfico de armas y el tráfico de personas.

A través de nuestros esfuerzos conjuntos y la presión ejercida sobre las organizaciones criminales transnacionales que generan violencia en ambos lados de la frontera, estamos haciendo que sus cabezallas y redes rindan cuentas", señaló.

Finalmente, el embajador expresó su comprensión hacia la lucha contra la corrupción judicial; no obstante, refirió que la misma no encontrará resolución con la elección directa y política de los juzgadores, ni logrará el fortalecimiento del Poder Judicial.

En cambio, acarreará consecuencias en otros asuntos y un debate perdurable.

El proyecto de reforma elimina los requisitos necesarios para contar con jueces calificados para desempeñarse en el Poder Judicial, y en cambio, se arriesga a integrar a personas incapaces de trabajar en la gestión que el trabajo conlleva; lo que, desde luego, perjudica en su fortalecimiento.

"En Estados Unidos respetamos la soberanía de México y celebramos su democracia en las elecciones históricas que acaban de celebrarse.

A medida que los líderes en México consideran la reforma judicial, espero que el último resultado conduzca a un Poder Judicial fuerte e independiente", concluyó.

Actualmente, trabajadores del Poder Judicial de México se mantienen en un paro de labores de manera indefinida en todo el país, el cual, aseguran, terminará cuando se deseche la reforma.